

UAEに原油増産要請 経産相、国内価格動向を注視

萩生田光一経済産業相は26日の閣議後の記者会見で、アラブ首長国連邦（UAE）のマズルイ・エネルギー・インフラ相に原油の増産を求めたことを明らかにした。世界で原油の価格高騰が続き、日本ではガソリンなどの価格上昇につながっている。「サウジアラビアのエネルギー相との会談も調整中だ」と述べた。

マズルイ氏と25日にテレビ会談し、増産を含め十分な原油供給を通じた市場の安定化に向け協力を働きかけたという。会談の詳細については回答を避けた。「日本の立場は理解してもらえた。緊密に連携することで一致した」と語った。

11月上旬に予定される石油輸出国機構（OPEC）加盟国などで構成するOPECプラスの会合までにサウジなど産油国に増産を働きかける。

国内の原油価格や石油製品の動向も注視し、中小企業や産業への影響を見極める考えだ。萩生田氏は「影響が大きくなれば、ただちに中小企業向け相談窓口の設置や資金繰り支援などを検討したい」と述べた。

OPECプラスは協調減産を続けている。円安基調もガソリンや灯油の高騰に拍車をかけている。18日時点のレギュラーガソリンの店頭価格（全国平均）は1リットル164.6円で7年ぶりの水準となった。



閣議後に記者会見する萩生田経産相(26日、東京都千代田区)

ウメモト インフォメーション

2021年 10月 26日 担当 小松

世界銀行は21日に公表
した商品市場見通しで、
エネルギー価格が202
1年通年で前年比83%上
昇し、22年はさらに小幅
な上昇曲線を描くとの見
方を示した。原油価格は
21年平均で1バレル70ドルと前
年比70%上昇し、22年は
一段高の74ドルを見込む。
カーボンニュートラル
の潮流で化石燃料への投
資が絞られるなか、経済
活動が急回復したことと
エネルギー需給が引き締
まった。10月に入り、WTI(ウエスト・テキサ
ス・インターミディエイ
ト)の先物期近は1バレル80
ドルを超えて7年ぶりの高値
圏に突入。天然ガスの指
標となるオランダTTF
は前期比8倍の水準だ。
液化天然ガス(LNG)
価格につられて液化石油
ガス(LPG)も上昇し、歐
洲を示した。



経済活動の再開とともに世界的な
エネルギーコスト増や中国の電力不足、
物流の混亂に半導体不足などが複
雑に絡み合って、化学品相場がかつてない
動きを示している。市況上昇スピード
は想定より速く、石化製品はその恩
恵を受けやすいが、サプライチェーン
の末端に近くほど値上げによる吸収
が追い付かず、原材料がひっ迫するな
か、先行きの不安を強めている。コロ
ナ禍からの景気回復率にある化学品
市場の今を追う。

【6面に関連記事】

影響は各所に波及 川下で業績の下押し圧力に

石化市況、歴史的高騰続く

原油高、電力不足、物流混亂・・・

主な市況高騰製品とその要因	
メタノール	アジア市況は夏場以降急騰。足元は「当たり500円」に。北米の国境移動制限解除など、ガソリン価格も高騰。つれてチフサのアジアスポット価格は14年秋以来となる「500円」を超える。足元は800円を突破。国産チフサは10月期に6万円を超えるなども重なった。
黄リン	電力制限で中国国内価格が急騰。9月に雲南省の電力制限で9割減産され、国庆節明けには貴州省でも減産指令。日本に輸入されるペトナム品価格も年初から7割上昇。電子部品や医薬品、食品など幅広い分野への影響が懸念される。
酢酸エチル	中国の電力制限で江蘇省に偏在する酢酸メーカーの稼働が抑制され、原料の酢酸が急騰。酢酸エチルの供給も激減し、10月上旬時点では需要期で高値で販売が底している。
ポリオレフィン	L L D P E や H D P E 、 P P は同1250円以上、L D P E は同1700円を上回る水準に上昇。E V A の需要増や欧米価格の高騰に定修やトラブル、物流の混亂などが拍車をかけた。

世界銀行は21日に公表
した商品市場見通しで、
エネルギー価格が202
1年通年で前年比83%上
昇し、22年はさらに小幅
な上昇曲線を描くとの見
方を示した。原油価格は
21年平均で1バレル70ドルと前
年比70%上昇し、22年は
一段高の74ドルを見込む。
カーボンニュートラル
の潮流で化石燃料への投
資が絞られるなか、経済
活動が急回復したことと
エネルギー需給が引き締
まった。10月に入り、WTI(ウエスト・テキサ
ス・インターミディエイ
ト)の先物期近は1バレル80
ドルを超えて7年ぶりの高値
圏に突入。天然ガスの指
標となるオランダTTF
は前期比8倍の水準だ。
液化天然ガス(LNG)
価格につられて液化石油
ガス(LPG)も上昇し、歐
洲を示した。

世界銀行は21日に公表
した商品市場見通しで、
エネルギー価格が202
1年通年で前年比83%上
昇し、22年はさらに小幅
な上昇曲線を描くとの見
方を示した。原油価格は
21年平均で1バレル70ドルと前
年比70%上昇し、22年は
一段高の74ドルを見込む。
カーボンニュートラル
の潮流で化石燃料への投
資が絞られるなか、経済
活動が急回復したことと
エネルギー需給が引き締
まった。10月に入り、WTI(ウエスト・テキサ
ス・インターミディエイ
ト)の先物期近は1バレル80
ドルを超えて7年ぶりの高値
圏に突入。天然ガスの指
標となるオランダTTF
は前期比8倍の水準だ。
液化天然ガス(LNG)
価格につられて液化石油
ガス(LPG)も上昇し、歐
洲を示した。

世界銀行は21日に公表
した商品市場見通しで、
エネルギー価格が202
1年通年で前年比83%上
昇し、22年はさらに小幅
な上昇曲線を描くとの見
方を示した。原油価格は
21年平均で1バレル70ドルと前
年比70%上昇し、22年は
一段高の74ドルを見込む。
カーボンニュートラル
の潮流で化石燃料への投
資が絞られるなか、経済
活動が急回復したことと
エネルギー需給が引き締
まった。10月に入り、WTI(ウエスト・テキサ
ス・インターミディエイ
ト)の先物期近は1バレル80
ドルを超えて7年ぶりの高値
圏に突入。天然ガスの指
標となるオランダTTF
は前期比8倍の水準だ。
液化天然ガス(LNG)
価格につられて液化石油
ガス(LPG)も上昇し、歐
洲を示した。

世界銀行は21日に公表
した商品市場見通しで、
エネルギー価格が202
1年通年で前年比83%上
昇し、22年はさらに小幅
な上昇曲線を描くとの見
方を示した。原油価格は
21年平均で1バレル70ドルと前
年比70%上昇し、22年は
一段高の74ドルを見込む。
カーボンニュートラル
の潮流で化石燃料への投
資が絞られるなか、経済
活動が急回復したことと
エネルギー需給が引き締
まった。10月に入り、WTI(ウエスト・テキサ
ス・インターミディエイ
ト)の先物期近は1バレル80
ドルを超えて7年ぶりの高値
圏に突入。天然ガスの指
標となるオランダTTF
は前期比8倍の水準だ。
液化天然ガス(LNG)
価格につられて液化石油
ガス(LPG)も上昇し、歐
洲を示した。

世界銀行は21日に公表
した商品市場見通しで、
エネルギー価格が202
1年通年で前年比83%上
昇し、22年はさらに小幅
な上昇曲線を描くとの見
方を示した。原油価格は
21年平均で1バレル70ドルと前
年比70%上昇し、22年は
一段高の74ドルを見込む。
カーボンニュートラル
の潮流で化石燃料への投
資が絞られるなか、経済
活動が急回復したことと
エネルギー需給が引き締
まった。10月に入り、WTI(ウエスト・テキサ
ス・インターミディエイ
ト)の先物期近は1バレル80
ドルを超えて7年ぶりの高値
圏に突入。天然ガスの指
標となるオランダTTF
は前期比8倍の水準だ。
液化天然ガス(LNG)
価格につられて液化石油
ガス(LPG)も上昇し、歐
洲を示した。

(商社)ことから10

る

12月期は現状水準を継続

するとの見方が大勢。年

明け以降、調整局面に入

るとも想定されるが、「コ

ロナ禍から需要が回復

し、需給はバランスする

性もあるが、城外品の流入

減は継続し、コンテナ不

足も深刻。年内は高値圏

に落ち着いたが、20日に

は同じく主産地の貴州省

でも電力制限が発令さ

れた。ユーチャー様子見に

達されたこともあり、国慶

節前に一時6万元を超え

た。ユーチャー様子見に

達されたこともあり、国慶

節前に一時6万元を超え

ウメモト インフォメーション

月から持ち直した。主導地マレー・シアの在庫は約4割縮小。バーム油がブンドを中心とした旺盛な下支えで高止まる見通しなどもあり、しばらく現状の価格を維持するとの見る向きが多くなっている。

冷媒、国際市況 原料高や由

冷媒・国際市況が全面高

況が全面高 下国稼働停止で

価格動向によってましまり、9月末時点でR-1
ととなっていた。9月は
原料に運動して騰勢を弱めると目されていたが、
中旬から中国で電力規制が敷かれるなど反転上昇。
無水フッ酸やバーチクロロエチレン、クロロホルム
などの原料が軒並み値上がりしたほか、江蘇省な
ど一部地域の主要メーカーが稼働停止を余儀なく
されたようだ。
この影響で全面高とな
り、9月末時点でR-1
34aやR-132、R-1
25は前月比最大25%上
昇。R-22は、一部の有
力メーカーが安全対策関
連の抜き打ち検査で稼働率
を止めさせられたことによ
り、供給が縮まったようだ。
原料市況はタイト化され
より上昇すると予想され
ているほか、電力制限が強
くなると想定されるが、
中国全土に拡大すること無
く、現状では一段と悪化す
る可能性はない。
により稼働率は一段と悪化するところられている。

パーム核油
高

価張り付き 張り付いていたが、パーム油安の影響を受け6月下旬時点では3200円に下落していた。その後、バーム油が増産期入りしたためバーム油の需給も緩和するか

にみられていたが、直ぐに1400円台に値を戻したものよう。脂肪酸の需要量がトイレタリー向けなどで引き続き好調などで下支えしているようだ。

南アジアではロックダウントラップが実施され「搾油する労働者が不足し、増産期でも供給が思うように上乗せされていないのでは」(市場関係者)と指摘する声もある。

同国バーム油厅による1ム核油在庫は前年同月と、直近(8月末)のバーム核油在庫は前年同月より3倍近く縮小している。パーム核油由来の脂肪酸として組成割合の多いラウリン酸(C_{12})やミリスチン酸(C_{14})は、石鹼などのトイレタリーに向けを中心消費伸びており、東南アジアで需給が締結された状態にあるようだ。

大半ソーラーの国内値上げ交渉が本格化する見通しだ。需要がコロナ禍から順調に回復、タイト化傾向で推移するなか、原材料価格が高騰、物流コストも上昇している、設備更新コストも増加しており、安定供給確保のためにも採算の是正を図る狙いがある。海外市況も中国の電力制限などにより年初の3倍以上に上昇しており、引き続き強気みで推移することが予想されている。

を進めていたのもようだ。田原の力がソーラーは、コロナ禍からの経済回復とともに順調に需要が回復している。主力の紙・パルプや紙おむつ原料の高吸水性樹脂（SAP）をはじめ、リチウムイオン2次電池（Li-Ion）の正極材や半導体・積層セラミックコンデンサー向け需要も増えており、需給はタイトバランスで推移してきた。

8月のエチレン
換算輸出 24.6 % 減
石油化学工業協会が公
表した8月のエチレン換
算輸出入によると、エチ
レンを原料に作られる石
油化学製品の輸出量は18
万6592㎘で前年同月
比24・6%減少した。
主な品目の輸出は、エ
チレンが51・3%減の4
万667㎘、高ビニルレボ

力性ソーダ値上げ本格化

需給タイト、海外も強含み

一となつてゐる。

242 *Journal of Health Politics*

2021年10月26日担当 小松

ぱい強含みで推移すると
の見方が強い。
　　歐米の市況も700ドル
を越えており、国内価格
は瞬間に世界最安値
の水準にあると言える。
こうしたなか、「再投資、
再生産を実現するために
も価格改定が必要（マー
カー）」で、今後も値上げ
の打ち出しが續くと予想
され、早期決着に向けた
各社の顧客への説明も熱
を帯びてきそうだ。

U ウメモト インフォメーション U

2021年 10月27日 担当 小松

阪神高速会社／吉田光市社長が会見／松原線橋梁架替は全面通行止め案有力



吉田光市社長

阪神高速道路会社の吉田光市社長が26日、大阪市北区の本社で会見し、松原線喜連瓜破付近で検討している橋梁の架け替え手法について、学識者らでつくる検討会から全面通行止め案が有力と意見が出されたことを明らかにした=写真。引き続き、代替ルートの確保や交通影響抑制案などを議論し、最終的な施工方法を決める。建設中の淀川左岸線2期（延長4・4キロ）は「2025年大阪・関西万博の会場へのアクセス道路として機能するよう関係機関と連携して取り組む」と話した。

長居公園通をまたぐ松原線の喜連瓜破付近については、迂回（うかい）路の設置、上下半断面ずつ、全面通行止めの3案の中から検討を進め、検討会で総合的に評価した結果、通行止めが最も有力と意見が出された。吉田社長は「大規模更新事業の先駆けとなるプロジェクト。来年夏ごろには現場に入りたい」と決意を述べた。

淀川左岸線延伸部（延長8・7キロ）は本体工事の着手に向け、地中障害物の撤去工事などを進めているほか、トンネルとシールド立坑の設計や堤防・道路一体構造の安全性を検討していると説明。大阪市から受託している淀川左岸線2期の海老江、豊崎両地区は開削トンネルや換気所の土留め壁工事などを実施しているとした。

世界最大級の斜張橋が計画されている大阪湾岸道路西伸部（14・5キロ）は「主塔を支える海底の基礎構造や周辺の土質調査などに加え、耐震や耐風、景観などの観点から引き続き検討を進めている」とした。

来月16日からは環状線北行きでリニューアル工事が始まることも紹介し、長寿命化に向けた高性能床版防水や舗装の打ち換え、ジョイント取り換え、出口部のカラー舗装工事などを進める。22年春ごろに神戸線摩耶～芦屋間（10・3キロ）で終日通行止めによるリニューアル工事を実施することも明らかにした。